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! ! ! !欧锦赛行将落幕，全世界的球迷在巴黎
也正在享受最后的狂欢。

即便是法国人，也不可能都有机会去现
场看球。如果想去感受一下球迷氛围，该去哪
里？能容纳 !"万球迷、位于埃菲尔铁塔下的
战神广场，就是一个好地方。

安检最严
去球迷广场看球，说容易很容易，说难却

也难———首先你得有足够的耐心，毕竟从入
口到进入广场，需要经过三道严格安检，每一
道关卡可能都会等上 "#分钟以上。
去年巴黎发生的两次大规模爆炸事件，

让法国警方不敢掉以轻心。几万人聚在一
起，安全问题自然是重中之重。因此，入场的
安检也是相当严格。法国警方甚至不惜设立
三道“防线”，每一道都是“重兵把守”。每人
携带的大包小包都要开包经过人工检查，禁
止带入的物品也相当多：长柄雨伞、水杯、
饮料、玻璃瓶等等，包括相机、自拍杆都无
法入场。

记者曾经在南非世界杯、波兰乌克兰欧
锦赛也体验过球迷广场，当时基本无需安检
就能畅通无阻。而在巴黎，千万不要心存侥
幸，哪怕第一道蒙混过关，第二道第三道肯定
逃不过。所以，想去看球最好是轻装简行，除
了必需的钱包和手机，什么都不带。

场地最大
这次法国政府为球迷开辟的广场区域，

堪称巴黎的黄金地段———战神广场就位于塞
纳河畔的埃菲尔铁塔下。看球之余，还可以好

好地欣赏巴黎的代表性景点，一举两得。
这个广场有多大？从面积上说，足足相当

于三到四个标准足球场；从人数上说，可以同
时容纳 !"万人一起看球。可想而知，它简直就
是个“巨无霸”。场地的最前方是一块巨大的

电视屏幕，!"个大功率音箱发出的声音在方
圆几公里内都能听到。除此之外，每隔一段距
离还有相对小一点的屏幕以方便球迷看球，
一共有四块。在记者经历的几次世界大赛中，
这是面积最大、容纳人数最多的球迷广场。

因为是在埃菲尔铁塔下，所以战神广场
还有额外的“福利”，铁塔每晚还会根据社交
媒体上讨论最多的球队来变换颜色和图案。
当然，最多的还是东道主法国队的蓝白红三
色。一边看球，一边欣赏铁塔绚丽的灯光，真
是一种难忘的享受。

花样最多
战神广场除了看球，还设立了很多的娱

乐区、体验区，简直就是一个足球大乐园。
首先你可以去欧足联的官方球迷商店购

买自己喜欢的球迷纪念品；在游艺区还可以
与好友先进行一场足球实况游戏大战，或者
玩玩桌上足球；在法国风景店可以购买到当
地特色的商品；在赞助商区域可以拍照留影，
参与游戏互动拿奖品。除了买和玩之外，也可
以去实战一把。正对战神广场雕像的下面，搭
建了一个小型的五人制足球场。想过一把踢
球瘾的球迷，可以临时组建一支五人队，工作
人员会给参赛的球员分发红色和白色球衣，
并有专人司职裁判角色。

当然球迷区里的餐饮更是不可少，大多
数球迷都席地而坐，几乎每个人都端着一杯
啤酒，啃着汉堡和炸鸡，目不转睛地盯着屏
幕。每当有进球时，数万人会一起纵情欢呼，
抱在一起又唱又跳。这样的感觉，真是倍爽！

特派记者 关尹（本报巴黎今日电）
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谈欧锦赛
东道主很尽力 小球队大惊喜
记者!欧足联会将如何评价本届欧锦赛"

菲斯特!现在我们还没时间去总结，毕竟
决赛还未进行。不过我想，法国已经做得非常
出色，开幕式很有艺术范，球迷们很享受比赛
的氛围，一切都很美妙。尤其在安全方面，东道
主做了相当大的努力。

记者!但有人认为#正是欧锦赛的扩军让

比赛没有以前那么精彩了"

菲斯特!不，这是一种错觉和误解。参赛球
队从 !$支增加到 "%支，并不是我们心血来潮

的决定，在这之前经过了科学讨论、充分调研，
最后实施是非常慎重的。你说的可能是球队更
注重防守，但我想任何大赛都会碰到这样的情
况。扩军以后，欧足联的成员国能有更多机会
参与，赞助商能得到更多回报，球迷们能看到
更多比赛，对所有人都是双赢，而且也可以肯
定地告诉你，"#"#年欧锦赛仍然还会是 "%支
球队参赛。

记者!您觉得目前为止这届比赛的最大亮

点是什么"

菲斯特!有些大家以为一般、可能是陪衬
的球队，给很多人带来非常大的惊喜。就像我
刚才说的，欧锦赛的扩军给了像冰岛、威尔士、
爱尔兰、斯洛伐克这样的小球队创造历史的最
好机会，当然，他们实力本来就不弱。

记者!那您认为欧锦赛与世界杯相比呢"

菲斯特!世界杯自有它的魅力。南美一些
传统强队，像巴西、阿根廷、乌拉圭、智利等，都
有他们独特的风格，这是不可替代的。但欧锦
赛同样精彩，我们有广泛的球迷基础，良好的赛
事组织，以及高水平的赛事。我想看了这届欧锦
赛，尤其是淘汰赛阶段，不会令人失望。

谈中国足球
买球星没有用 抓青训是根本
记者!您关注有关中国足球的信息吗" 中

国资本现在已经大规模进入欧洲了$

菲斯特! 我们很多人都意识到了这一点。
这届欧锦赛的赛场旁边有了中文广告，这是创
造历史的。包括之前中国的资本收购意甲国际
米兰，以及即将收购 &'米兰，还有西甲的马
德里竞技也有万达入股，法甲也有中国老板。

记者!有越来越多的天价大牌外援都去中

超了%您怎么看这个现象"

菲斯特!高水平的球员肯定会带去更好的
理念，对提高联赛水平、吸引球迷和赞助商也
更有好处，现在的英超就是一个很好的例子。
当然，我还是要提醒一句的是，光花钱买球星
是没有用的，中国足球想要真正提高，还得靠
培养自己的年轻球员，老老实实把青训搞好
才行。 特派记者 关尹 &本报巴黎今日电'

2020年欧锦赛保持24支队
!!!本报特派记者专访欧足联赛事主管

球迷狂欢好去处
战神广场尽欢愉
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! ! ! !欧锦赛即将落幕。这是一届怎样的盛会、
会有怎样的评价？昨天，一场名为“足球新时
代”的国际足球论坛在巴黎召开。记者找到了
特邀嘉宾、欧足联赛事主管迈克·菲斯特，请他
谈谈欧锦赛以及中国足球发展的相关话题。

相关链接

! ! ! !! 支持方

法国欧锦赛总监马丁"卡伦! 欧锦赛

扩军消息刚出来时人们担心效果不好%但

我们已经看到有两支球队 &威尔士和冰

岛'走得比人们预料的远得多%这是个积

极信号$

欧足联秘书长塞奥佐里季斯!既然我

们已经决定扩军了% 那就不会轻易改变$

!"!"年欧锦赛%参赛球队还会是 !#支$

欧足联前主席普拉蒂尼!扩军可以让

欧洲一些足球欠发达地区有机会一圆进

入欧锦赛决赛圈的梦想%让足球真正成为

整个欧罗巴的盛会$

! 反对方

前德国队队长马特乌斯!欧锦赛扩军

后水平缩水严重%三分之二的球队都能晋

级%小组赛输了两场球的球队还能走得很

远%这简直荒唐$

德国队主教练勒夫! 我认为 $%支球

队参赛比较理想%现在完全不同了%那些 !

场比赛只拿到 $分的球队仍然有机会晋

级 $%强%这非常不公平$

前丹麦国脚舒梅切尔!欧锦赛应该是

最出色的赛事%从始至终都该是含金量十足

的比赛%但是现在前两轮比赛都非常平庸$

陶邢莹 整理

扩军后谁喜谁忧
场外音

! ! ! !欧锦赛首次扩军至 !#队%小组赛制发生

重大变化%第三名也有机会出线%这使得本届

欧锦赛小组赛成为欧锦赛史上最乏味的%场

均进球不到两个%创下欧锦赛小组赛新低$

本届欧锦赛小组赛场均进球只有 $&'$

个% 而进球最多的小组进球数为 $(个%进

球最少的小组进球数只有 )个% 这些都创

下多年来欧锦赛新低$ 由此可见%欧锦赛扩

军多少降低了欧锦赛的精彩程度$ 像葡萄

牙%如果不是扩军%甚至无法晋级淘汰赛%

他们 *场小组赛和两场淘汰赛 '"分钟%全

部以平局收场%如今却闯入了决赛$ 难怪德

国要抨击欧锦赛扩军了$

当然欧锦赛扩军给了更多队伍亮相

的机会%这次有 (支新军%阿尔巴尼亚(冰

岛(北爱尔兰(斯洛伐克和威尔士%他们中

除了阿尔巴尼亚外都小组出线%其中北爱

尔兰和斯洛伐克是以小组第三出线%这印

证了欧洲无弱旅%但是并不意味着欧锦赛

的精彩程度有多大所提升$

欧锦赛扩军至 !#队% 最满意的是欧

足联%因为比赛比原先增加了 !"场%让欧

足联赚得盆满钵满%预计本届欧锦赛盈利

可达到 +&*亿欧元&约合 '&,)亿美元'%比

上届增加了 !&*)亿欧元$也难怪主管菲斯

特笑歪了嘴巴$ ! !黄永顺
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